



男女共同参画広報紙

じょうそう

joso

February 2023

No.13

● 目次 ●

- 男女共同参画講演会を開催 …2 ページ
- 市長を囲む会を開催 …3 ページ
- 女性団体じょうそう事業委員会 …4 ページ
市民・企業意識調査への御礼
女性相談



「市長を囲む会」を開催

※感染症対策を行い、撮影時のみマスクを外しました。

男女共同参画社会の実現に向けて

常総市長 神達 岳志



市民の皆様におかれましては日頃より男女共同参画行政について、深い御理解と御協力を賜り、心より御礼申し上げます。

さて、昨年7月に世界経済フォーラムが男女平等の度合いを数値化した「ジェンダーギャップ指数」において、日本は146か国中116位であると公表されました。一昨年の120位から順位を上げたものの、我が国の男女共同参画の現状は立ち遅れていると言わざるをえません。人生100年時代を迎えた現在、家族の姿は多様化しており、時代の変化を踏まえた施策の推進が必要不可欠です。

常総市においては、令和5年度に「第3次常総市男女共同参画計画」の策定をする予定であり、誰ひとり取り残さない社会の実現を目指すとともに、幅広い分野で施策を点検し、見直してまいります。

男女共同参画社会を実現するために、今後とも、皆様のなお一層の御理解と御協力を賜りますようお願い申し上げます。

過去の紙面は、市HPにてご覧ください。



家事ジャーナリスト山田亮氏を講師に迎え開催しました。
講演の概要をご紹介します。



なつた経緯、家事の裏技などの実践的なお話をさ
れていました。
後半は子育てをする中で自身が育児ノイローゼ
を経験し、そこから「家事シェア」が家庭にとつ
て大切なことであるという気づきを得たというお
話でした。会場に参加された方は熱心に耳を傾け
ていました。
参加者アンケートにおいても、多くの方より「満
足」とのご回答をいただきました。今回の講演会
がよりよい男女共同参画社会の実現につながりま
すと幸いです。

男女共同参画
講演会を開催
テーマ
● 楽家事のすすめ
令和 4年 9月 4日(日)
・会場視聴
・YouTube限定公開

今年会場参加視聴と
YouTube限定配信
にて開催し、幅広い世代
の方に視聴いただくこ
とができました。
「家事は楽しく暮らす
ための手段」と語る山田
先生。今回の講演会は2
部構成で、前半は奥様と
の出会いや自身が主夫に

参加者の声

- 山田先生の話術に引き込まれ、あつという間
の1時間でした。「やってもらって当たり前前」
ではなく、「やってくれてありがとう」大切
なことに気づかされました。
- 主人はよく家事を手伝ってくれていますが、
当たり前ではなく感謝の気持ちを持って「あ
りがとう」を伝えたいと思いました。
- 非常に良かった。若い人にも見てもらいたい。
- 20年前にこの講演を聴くことができてけれ
ば、もっと楽な気持ちで日々の家事をできた
のに…。この講演を永久保存したいです!!
- 私が思っていた内容と違っていました。
ところが、もっとも大切なお話でした。
「有り難うございました」このことばに感動
しました。
- 講師の説明がわかりやすく親しみやすいキャ
ラクターで良かった。

講師プロフィール 山田 亮 氏

1967年香川県高松市生まれ。

大阪市立大学商学部卒業後、さまざまな職を経験。結婚後、キャリアウーマンで
ある妻を支え、主夫をしながら佛教大学博士課程に進学し、社会福祉士の資格取得。
2001年、長女が誕生。ホームページ上で綴った家事・育児記録が新聞社の目にと
まり執筆活動を開始。ロジカルな視点で「楽に家事をする」方法を日々実践し、「楽
家事ゼミ」を主宰して情報提供や家事指導を行う。家族や家事の在り方を考える「家
事ジャーナリスト」として全国の自治体や企業などで講演活動中。



市長を囲む会を開催

昨年10月4日（火）、常総市役所において、女性団体じょうそう事業委員会による「市長を囲む会」を開催しました。

5年ぶりの開催であり、多くの事前質問が寄せられ、活発な意見交換がなされました。参加された方の声をご紹介します。

常総市更生保護女性会

前橋 ナツ工氏

去る10月4日「市長を囲む会」が開催され常総市のこれからの課題について話し合いがありました。

「道の駅・高齢者問題・農業政策・ふるさと納税・小学校の適正配置」等々情報に乏しい私には、大変参考になりました。常総市のこれからは、人口減少や少子高齢化と外国人人口の増加等、環境に大きな変化があるとと思います。

そのような中、誰もが人間らしく生きられる街、自分の居場所を感じながら生き生きと健康に暮らし、人と人がつながり合う豊かな街づくりの必要性を感じました。

内守谷女性会

川又 多加子氏

久しぶりの会でした。数年前にも感じたのですが「市長を囲む会」というより市政報告会のようなでした。市長の時間もあるのでしょうか事前に質問をアンケート式で取っており、それには答えが用意されており市長も自分なりの答えも入れて、道の駅についても夢も希望も壮大に有るような説明でした。

しかし、女性団体としてこれから取り組んでいくことや活動の方向性など皆さんの頭に浮かんだでしょうか？コロナ騒動も大分下火になつてきたので、そろそろ少しずつでも行動を起こしてよいのではないですか。各支部で小さな行事でもやっていけば、やがて大きな行事になっていきます。道の駅を通して全国に常総市が知られるようになり、人口も増えてきたなら、私達女性団体にも何かお手伝いできる様な事が増えてくるのではと期待しております。



アンケート回答より

●現在、行政で進めている事業・計画等、直に市長からいろいろな情報が聞けて大変良かったと思います。

●いろいろお話が聞けて良かったです。あつという間の1時間でした。次回はもっとお時間を長くして頂けたら嬉しいです。

●今日のお話はとても興味深くおもしろかったです。

●市長のお話が分かりやすくとても良かったです。年に何回か開催してください。



※感染症対策を行い、実施しました。

女性団体じょうそう事業委員会

会長あいさつ

新たな男女共同参画社会を目指して

女性団体じょうそう事業委員会

会長 海老原和子氏

皆様方には日頃より女性団体じょうそう事業委員会の活動にご支援ご協力いただきまして誠にありがとうございます。

当委員会は市内で活躍する団体の代表や個人会員で組織しています。

私たちは、前身のみつかいどう女性団体の設立以来、男女共同参画推進活動に力を入れてきました。当初、男女共同参画社会基本法が施行されたばかりで、ことばの意味を正しく理解することからのスタートでした。

その後、勉強会や講演会を開催してきましたが、生活環境が変わり共に助け合うことの大切さを痛感しています。

そして今、法の改正や新たな学校教育により若者への理解も進んでいるように思われますが、DV等の被害は後を絶たない状況です。

これからも啓発活動を続けながら、会員皆様との交流を通してコロナ禍での活動のあり方を一緒に考えていきたいと思えます。

今後ともご参加ご協力をよろしく願います。

男女共同参画推進事業

本市では、「女性に対する暴力をなくす運動」の取組の1つとして、11月6日(日)に開催された常総ふるさとまつりにて、リーフレット等を配布し啓発活動を行いました。



役員紹介 (写真右から)

監事 坂巻 節子氏

会計 飯泉とみ子氏

会長 海老原和子氏

副会長 原田 好子氏

監事 寺田由紀子氏



女性相談のお知らせ

無 料

☎相談可

常総市では、女性の様々な悩みを臨床心理カウンセラーにご相談いただける機会をご用意しています。秘密は厳守いたしますので、一人で悩まず、安心してご相談ください。

相談日：6・10・2月は第3火・日曜日

10時～12時

上記以外第3火曜日 10時～15時

相談時間：1回 50分程度

お問合せ・お申込み先：発行元に同じ

市民・企業意識調査への御礼

昨年10月に、令和6年度からの第3次常総市男女共同参画計画策定の基礎資料とするため、男女共同参画社会に関する市民及び企業を対象とした意識調査を実施しました。ご回答をいただきました皆様には、心より御礼申し上げます。

いただいた貴重な御意見は、次期計画の策定に活用の上、更なる男女共同参画を進めてまいります。皆様のご協力をよろしくお願いいたします。

発行日
令和5年
2月9日
(木)

編集・発行

常総市 市民生活部人権推進課

〒303-8501 常総市海道の諏訪町3222番地3

☎ 0297-23-2111(代表)



編集協力

女性団体じょうそう事業委員会